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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 27. Sitzung des Ortsrates Engter 
vom 06.10.2016 

Ratssaal, Hasestr. 11, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Markus Wahlers  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Detlef Schubert  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Ernst-August Rothert  
Frau Heike Tepe  
Herr Helmut Witt  

Verwaltung 
Herr LSBD Hartmut Greife  
Herr Christian Müller  

Protokollführerin 
Frau Nadine Kepper  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Matthias Besch  
Herr Anthony O'Connor  
Herr Ralf Seeleib  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Jörg Brüggemann  

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Frau Silvia Klose  
 
 
Beginn: 18:00 Ende: 18:50 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung der Protokolle der Sitzungen vom 
07.04.2016 und 02.06.2016 
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 4   Einwohnerfragestunde   

 5   31. Änderung des Flächennutzungsplanes - Ortsteil 
Engter 
Auslegungsbeschluss gem. § 3 Abs. 2 BauGB 
Bezugsvorlage WP 11-16/903 

WP 11-16/1005  

 6   Bebauungsplan Nr. 161 "Bachwiesen"  
Auslegungsbeschluss gem. § 3 Abs. 2 BauGB 
Bezugsvorlage WP 11-16/898 

WP 11-16/1006  

 7   Einwohnerfragestunde   

 8   Anfragen und Anregungen   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
 Vorsitzender Wahlers stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
RM Rothert möchte unter TOP 3 ebenfalls das Protokoll vom 02.06.2016 genehmigen lassen. Unter 
TOP 8 sollen Anfragen und Anregungen mit aufgenommen werden.  
 
Vorsitzender Wahlers möchte als TOP 9 einen nichtöffentlichen Teil mit aufnehmen.  
 
 
TOP  3 Genehmigung der Protokolle der Sitzungen vom 

07.04.2016 und 02.06.2016 
 

 
RM Rothert möchte, dass im Protokoll vom 07.04.2016 auf Seite 6 unter TOP 10.4 der Zuschuss des 
Sozialverbandes Engter von 200 € auf 100 € geändert wird. 
 
RM Rothert möchte außerdem, dass der Vortrag des Wegerandstreifenprojektes aus der Sitzung am 
07.04.2016 an das Protokoll angehängt wird.  
 
Der Ortsrat kritisiert in aller Deutlichkeit die verspätete Vorlage des Protokolls vom 07.04.2016. 
 
Vorsitzender Wahlers lässt über die Protokolle vom 07.04.2016 und 02.04.2016 abstimmen. 
 
Dafür: 4  Dagegen: 0  Enthaltung:1 
 
 
TOP  4 Einwohnerfragestunde  
 
Keine  
 
 
TOP  5 31. Änderung des Flächennutzungsplanes - Ortsteil WP 11-16/1005 
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Engter 
Auslegungsbeschluss gem. § 3 Abs. 2 BauGB 
Bezugsvorlage WP 11-16/903 

 
LSBD Greife trägt vor. 
 
Vorsitzender Wahlers lässt über die Vorlage abstimmen 
 
Einstimmig dafür. 
 
 
TOP  6 Bebauungsplan Nr. 161 "Bachwiesen"  

Auslegungsbeschluss gem. § 3 Abs. 2 BauGB 
Bezugsvorlage WP 11-16/898 

WP 11-16/1006 

 
LSBD Greife trägt vor. 
 
Vorsitzender Wahlers lässt über die Vorlage abstimmen. 
 
Einstimmig dafür.  
 
 
 
TOP  7 Einwohnerfragestunde  
 
 Keine 
 
 
TOP  8 Anfragen und Anregungen  
 
RM Rothert stellt fest, dass die Aufstellung der Ortsratsmittel fehlerhaft ist. Hier sind drei 
beschlossene Beträge nicht enthalten: 
 

1. Am 07.04.2016 wurden 150 € für den Musikkorps Lappenstuhl beschlossen. 
2. Am 07.04.2016 wurden 150 € für die Jagdhornbläser beschlossen. 
3. Am 02.06.2016 wurden 800 € für den TuS Engter beschlossen.   

 
Er moniert außerdem, dass es in der Auflistung anstatt „Ortsverein Engter“ AWO-Engter heißen 
müsste.  
 
Vorsitzender Wahlers weist darauf hin, dass im Bereich Seniorenfahrt die ursprünglichen Kosten für 
Porto von 19,84 € tatsächlich höher sind und somit auch hier die Summe nicht passt. Dies wurde 
jedoch in dem entsprechenden Bereich auch schon bekannt gegeben.   
 
ORM Tepe fragt, ob die angegebenen Mittel bereits ausgezahlt wurden. Vorsitzender Wahlers kann 
dies im Bezug auf den Musikkorps, die Jagdhornbläser und den TuS Engter nicht beantworten. Sollten 
diese Mittel bislang noch nicht ausgezahlt worden ein, sollte dies zeitnah nachgeholt werden. Die 
korrigierte Liste soll noch einmal an alle Ortsratsmitglieder gegeben werden. 
 
Herr Witt gibt an, dass er enttäuscht ist von der Arbeitsweise im Ortsrat Engter. Beispielsweise kann 
heute erst das Protokoll von April genehmigt werden. Nach einem halben Jahr wird jedoch erwartet, 
dass man die Gründe für die Verspätung auch mitgeteilt bekommt. Als Folge der langen Wartezeit 
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auf das Protokoll, sind die Beschlüsse aus dem Protokoll gar nicht umgesetzt worden. Außerdem 
waren die Finanzlisten nicht vollständig. Der Ortsrat weiß somit gar nicht ob nun ausgezahlt worden 
ist oder nicht. Vorsitzender Wahlers stimmt dem zu. Das Protokoll muss zeitnah erscheinen. LSBD 
Greife gibt ihm hinsichtlich des Protokolls recht. Bezüglich der Finanzmittel hätte man durch eine 
Anfrage per E-Mail bei der Verwaltung bis zu der heutigen Sitzung eine Lösung präsentieren können.  
 
 
 
 
Pahlmann Markus Wahlers Nadine Kepper 
Bürgermeister Vorsitzende Protokollführer 
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